

Dimanche 15

## C'est lui qui te parle

L'évangile nous conduit à l'essentiel, à Jésus, celui qui nous parle et désire parler à tout le monde. Nul ne devrait se sentir exclu de ce désir de Dieu d'entrer en conversation. Il fallait bien cheminer avec un aveugle de naissance pour comprendre que la foi naît de l'écoute de la Parole. Ne l'oublions pas : pour cet ancien aveugle, tout commence par l'écoute de la parole d'un inconnu qui, après avoir mis de la boue sur ses yeux, lui dit « Va te laver à la piscine de Siloé », nom qui se traduit : Envoyé. Se comporter comme envoyé par la parole de Jésus : rien de tel pour que nos yeux voient la lumière.



Réseau Mondial  
de Prière du Pape



**Carnet de famille ignatienne.**  
Le Réseau Mondial de Prière du Pape est une œuvre pontificale dont la mission est de « mobiliser les catholiques par la prière et l'action face aux défis de l'humanité et de la mission de l'Église ». Pour ce mois de mars, prions « Prions pour que les nations s'engagent dans un désarmement effectif, en particulier le désarmement nucléaire, et que les dirigeants du monde choisissent le chemin du dialogue et de la diplomatie et non celui de la violence. »<https://www.prieredupapefrance.net/intentions-2026/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lambolej sj. Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/puits-de-mine-%c3%a9vent-arbre-2252206/>

# Vers Dimanche prie en chemin

VD N°903

Du lundi 9 au dimanche 15 mars 2026

Vers le 3ieme Dimanche de Carême Année A

“Je crois Seigneur”

Jn 9, 39



Quelle journée pour cet aveugle de naissance ! Il n'avait rien demandé et le voilà au cœur de l'attention de tous, particulièrement des pharisiens qui lui font passer un interrogatoire plus que poussé. L'aveugle inlassablement répète ce qu'il a déjà dit : « C'est un prophète » sans craindre d'être jeté dehors. Face à des événements dérangeants, qui remettent en question notre manière de croire ou de penser, posons-nous la question : réagissons-nous comme les pharisiens ou comme l'aveugle de l'évangile ? Restons-nous dans le doute quitte à accuser ou osons-nous affirmer notre foi quitte à être rejeté ? Acceptons-nous de traverser les difficultés quand elles viennent en choisissant de rester dans la confiance ? Tout un chemin à vivre, comme l'aveugle. En ce temps de Carême, laissons-nous retrouver par le Seigneur et répondons-lui en toute confiance : « Je crois Seigneur ».

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

# Évangile de Jésus-Christ selon st Jean

Chapitre -9.13-17.34-38 (lecture brève)

« En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance. Il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » - ce nom se traduit : Envoyé. L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait. Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant - car il était mendiant - dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? » Les uns disaient : « C'est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. » Mais lui disait : « C'est bien moi. » On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir. Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. » Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. » D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés. Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? » Il dit : « C'est un prophète. » Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? » Et ils le jetèrent dehors. Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l'homme ? » Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? » Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. » Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui. »

© AELF

Lu 9

## Ne pas voir le jour

Une bonne manière de contempler l'évangile de dimanche prochain est de vivre plusieurs moments de la journée en fermant les yeux. En outre, faire tant soit peu l'expérience d'un aveugle de naissance (avoir été mis au monde sans jamais avoir vu la lumière du jour) permet d'entrer dans la dynamique du Carême : il conduit à la lumière pascale. Jésus voit sur son passage ceux qui ne voient pas. Lui n'est pas aveugle. Il est lumière. *Aujourd'hui, je marche, mange, prie, téléphone... en fermant les yeux. Seigneur, fais que je voie.*

Ma 10

## De la boue

La contemplation évangélique se poursuit avec l'attention aux gestes de Jésus : il crache par terre, fait de la boue, l'applique sur les yeux. La Bible raconte comment Dieu, le Père, avait modelé l'homme avec la poussière tirée du sol. Tel père, tel fils ? *Aujourd'hui je prie en prenant un peu de terre dans la main ou de l'argile, je prends un peu d'eau... et je pose des gestes de création. Seigneur, fais que je voie.*

Me 11

## C'est lui ?

Il est parfois difficile de reconnaître quelqu'un qu'on connaît bien quand il a trop changé. C'est l'expérience que font les voisins de l'aveugle. Ils n'en croient pas leurs yeux car il l'avait bien observé, lui qui, en outre, était mendiant. Est-ce bien lui qui revient de la piscine en voyant ? *Aujourd'hui je prie en pensant aux personnes que je connais bien, peut-être trop bien, à tel point que je ne pense pas qu'elle puisse changer un jour... Seigneur, fais que je voie.*

Je 12

## Cet homme n'est pas de Dieu

La contemplation continue en écoutant les réactions des pharisiens devant le témoignage de l'ancien aveugle. Comme Jésus n'a pas observé le repos du sabbat puisqu'il a guéri ce jour-là, le verdict tombe : « Cet homme-là n'est pas de Dieu. » Exercice difficile que le discernement spirituel ! *Aujourd'hui, je demande au Seigneur d'avoir un cœur qui discerne pour reconnaître ceux que l'on admirait en les croyant venir de Dieu et qui s'avèrent ne pas l'être, et ceux qui dérangent par leur manière de faire et qui viennent pourtant de Dieu... Seigneur, fais que je voie.*

Ve 13

## Jeté dehors

Ulcérés par les réponses de celui qu'ils considèrent toujours comme un aveugle, les pharisiens le jettent dehors. Comment un homme « tout entier dans le péché depuis sa naissance » peut-il faire la leçon aux religieux de son temps ? *Aujourd'hui, je contemple cet ancien aveugle mendiant qui se fait exclure de la communauté des croyants. Jésus fait l'inverse : il n'exclut personne... Seigneur, fais que je voie.*

Sa 14

## Retrouvé par Jésus

Jésus apprend la nouvelle de l'exclusion. Que fait-il ? Il se met à la recherche de l'exclu et le retrouve. Les deux ne s'étaient pas « revus » depuis l'envoi à la piscine de Siloé. L'ancien aveugle ne peut pas reconnaître Jésus. Il voit seulement un homme s'approcher de lui et lui demander : « Crois-tu ? » « Qui est-il ? », demande l'homme. « Tu le vois. » *Aujourd'hui, j'assiste à la rencontre improbable entre ces deux hommes en terre d'exclusion, comme si j'étais témoin de la scène... Seigneur, fais que je voie.*